

**綱 領**

- われわれは、社会正義に立脚した良識ある労働運動を通じて吾々の権利を守り、生活の安定と向上をはかる。
- われわれは、常に暴力と独裁を排し自由にして明朗なる民主的労働組合としての健全なる発展を期する。
- われわれは、赤十字の民主化と近代化を促進することによって、その人道的任務の達成に寄与する。

# 日赤新労

平成22年  
5月25日  
発行  
第209号

発行所

日本赤十字新労働組合連合会  
(日赤新労)  
東京都港区浜松町2-6-8伸和ビル1F  
TEL (03) 3433-3028  
FAX (03) 3432-4560  
Eメール shinro@shinro.org  
ホームページ http://www.shinro.org/  
発行責任者 渡辺智恵



五月九日、十日の両日、栃木県日光市「鬼怒川温泉木テル」において全国加盟単組より中央委員及びオブザーバー等九五名の参加のもと、平成22年度第一回中央委員会が開催された。

初日には部会及び専門部会が開催され、翌日の中央委員会では、議題である平成22年度ペアや夏期手当等について審議が行われた。

一日目は中央委員会に先立ち、部会（組織・教育・病院・血液センター・女性部）調査）、並びに専門部会（病院・血液センター・女性部）が開催され、今年度の活動方針や情報交換が行われた。翌日の中央委員会は出席確認された後、議長に彌永愛子氏（嘉麻日赤）、副議長に長谷川修氏（福島血液センター）、書記に大口和哉氏（飯

山日赤）が選出され、議事に入った。山田中央執行委員長が挨拶に立ち、次のように述べた。

内閣府発表の月例経済報告では、三月、四月とも景気は着実に持ち直している」としながらも、「なお自律性は弱く、失業率が高水準にあるなど厳しい状況にある」としている。

そこで、これまでの結果が人事院

の報告によると、年内に民間企業のバア交渉状況をみると、連合や全労連を含む国民春闘共闘の四月の集計ではいずれも前年を下回る結果となつてお

り、これらの結果が人事院

の報告によると、年内に民間企業のバア交渉状況をみると、連合や全労連



ディケアスタッフの組合員の皆さん

## 年次有給休暇の取得を促進しよう！

国の「労働時間等見直しガイドライン」が平成22年3月19日に改正されました。労働時間等見直しガイドラインとは、事業主及びその団体が、労働時間等の設定の改善について適切に対処するために必要な事項について定めたものです。

「労働時間等の設定の改善」とは、労働時間、休日数及び年次有給休暇を与える時季その他の労働時間等に関する事項について、労働者の健康と生活に配慮するとともに、多様な働き方に対応したものへと改善することを言います。

今回の改正の主なポイントとしては、年次有給休暇について、事業主に対して次のような制度的な改善を促しています。

○労使の話し合いの機会において、年次有給休暇の取得状況を確認する制度を導入するとともに取得率向上に向けた具体的な方策を検討しよう。

○取得率の目標設定を検討しよう。

○計画的付与制度の活用を図る際、連続した休暇の取得促進に配慮しよう。

\* 「計画的付与制度」とは、年次有給休暇のうち、5日を超える分については、労使協定を結べば計画的に休暇取得日を割り振ることができる制度のこと。この制度の導入が年次有給休暇の取得率向上に有効である。

○2週間程度の連続した休暇の取得促進を図るに当たり、当該事業場の全労働者が長期休暇を取得できるような制度導入に向けて検討しよう。

日赤での取組みとして、本社は昨年6月に「年次有給休暇の取得促進について」とした文書を各施設に通知し、効果を挙げている「年次有給休暇の取得促進に関する取組み事例」を紹介して、より一層の促進を図るよう指導しています。また、夏季休暇に併せて年次有給休暇を取得するなど、より長期間の休暇の取得には、職員が精神的にも身体的にもリフレッシュすることによる疲労の回復や士気の向上が期待されるとして、各施設に可能な限りの配慮を求めています。(連絡第1506号)

仕事と私生活のバランスは大切です。仕事も余暇も大切にして、心身ともに健康で心の豊かさ・ゆとりを実感できる生活を目指しましょう。

三月五日、今津赤十字病院の重度認知症患者治療病棟を訪問しました。施設訪問の経緯は、先の第四回定期全国大会で今津日赤の介護福祉士の組合員さんから、是非とも閉鎖病棟並びに精神科・重度認知症のデイケアを見学してほしいと要請されたことでした。

また、帰りの送迎の際も一苦労のようで、特に、持ち物、行き先、座る席等の心配が必要です。送迎は運転手の他に職員一人が乗車しており、実際走行中に運転に支障を来たす事態も起り得るなど、気の休まることはないだろうと思われるのことでした。

## 今津赤十字病院を訪問して

中央副執行委員長 秋友信男

私は常々組合の会議等で他県に出かける時は、その地の赤十字施設を訪れるようになりますので、よい機会を頂いたと思います。

デイケアは、一見すると他所とそれほど違つたところはないという印象を受けましたが、ちょうどおやつ時間となり、配膳や患者さんが席に着くまでの様子を見るに、かなり苦労されている様子がうかがえました。糖尿病等の病気で食べられるものとそうでないものの、人のものまで食べてしまつこともあるそうで、一瞬たりとも目の離れない状況が続いていました。

また、帰りの送迎の際もまた、開ききれない窓を、窓枠から外して投げつけることもあるそうです。閉鎖病棟とデイケア、病棟と外の差はあるものの、どちらにも配属されるには覚悟がいるように思われました。病棟には危険手当が付いている状況下で、デイケ

ーは、常に管理職の方に労働の参加があり、非常に盛況な研修会を行うことができました。

院ではなかなかコストが高いから過ぎてできないとの

ことでもあるそうです。閉鎖病棟とデイケア、病棟と外の差はあるものの、どちらにも配属されるには覚悟がいるように思われました。病棟には危険手当が付いている状況下で、デイケ

ーは、常に管理職の方に労働の参加があり、非常に盛況な研修会を行うことができました。

院ではなかなかコストが高いから過ぎてできないとの

ことでもあるそうです。閉鎖病棟とデイケア、病棟と外の差はあるものの、どちらにも配属されるには覚悟がいるように思われました。病棟には危険手当が付いている状況下で、